

SEMANARIO DE FIGUERAS

PERIODICO TRADICIONALISTA

SE SUSCRIBE.—En Figueras, Administracion de este periódico. Imprenta católica, Junquera, 5. y Librería católica de Cipriano Albert, Placeta. En Gerona, Librería de Francisco Geli.

SE PUBLICA NÚMERO ENTERO CADA SEMANA
Y SUPLEMENTO SIEMPRE QUE CONVenga.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Figueras, un trimestre 1'50 pesetas.—En el resto de España 2 ptas.—En Ultramar y extranjero 2'50. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Figueras, 12 de Noviembre de 1887.

PENSAMIENTO FECUNDO.

Si es «hermosa idea» que las Asociaciones católicas acudan á los soberanos piés del Sumo Pontífice en ocasion de su Jubileo sacerdotal por manos del autor de *El Liberalismo es pecado*, pensamiento fecundo es á nuestro parecer que no acudan con las manos vacías.

Por distintos conceptos, y secundando la voz de nuestros respectivos Prelados, hemos manifestado entera adhesión á la cátedra de Pedro en la persona de Leon XIII; pero el amor nunca dice basta: por esto mancomunadas todas las Asociaciones del Principado en momentos tan propicios, deben firmar todas el magnífico mensaje de nuestro Dr. Sardá. Verá de esta suerte con sus mismos ojos el Papa que los catalanes no han desoído sus repetidos, sabios y paternales consejos, organizándose al efecto en distintas especies de Asociaciones, unidas como un solo hombre en santa concordia de pensamiento y voluntad en defensa de todos los intereses católicos.

Bien sabemos cuantos sacrificios personales y pecuniarios se imponen todos los días las Asociaciones católicas para el fomento de la obra de Jesucristo y de su santa Iglesia, y sin embargo, esto no es para nosotros obstáculo, sino vivísimo estímulo para pedir con santa instancia á todas las Asociaciones de Cataluña una limosna para nuestro Santísimo Padre prisionero del liberalismo en el Vaticano. Quien da al Papa, presta á Dios.

La rica dádiva en semejantes circunstancias y para fines tan santos Dios y los hombres la aplauden; pero el Corazon amantísimo de Jesús manifestó tener en grandísima estima tambien el óbolo de la pobre viuda.

Asociaciones católicas todas de Cataluña: en el presente instante sólo este grito ha de resonar en vuestro seno: á depositar una limosna rica ó pobre en la *Revista Popular*, para que al presentar al Papa vuestro noble Mensaje el Autor de *El Liberalismo es pecado*, no lo presente con las manos vacías.

OTRO RASGO NOTABLE

DE «EL CRITERIO CATÓLICO.»

Renuncié á la lectura de *El Criterio Católico* desde aquel rasgo insigne de mala fé, en que ocultó á sus lectores el punto que debatia contra el P. Llanas, para decirles que el Sr. Torró era esto, eso y aquello y lo de más allá, que escribía diptongos de *ae* en lugar de *oe* y otras cosas de mayor y menor cuantía: Cuatro pá-

ginas de cháchara escribió *El Criterio* contra el Sr. Torró sin examinar una coma de lo que era elenco de la cuestion. Acusaba yo al P. Escolapio de haber adulterado un *mandato especial* pontificio, que él llamó decreto de la sagrada Congregacion del Concilio. Puse á dos columnas las palabras de Urbano VIII y las del P. Llanas y de este parangon resultaba adulterado sustancialmente por el P. Llanas el *mandato especial* de Urbano, por lo que advertí al P. Llanas que, si la ignorancia no le salvaba, había caído *ipso facto* en una censura *speciati modo* reservada al R. Pontífice, segun la Constitucion *Apóstolicae Sedis* de Pio IX. Además hice notar al P. Escolapio que las formalidades, de que hablaba y que eran necesarias para que fuese auténtico un decreto, se referian *exclusivamente* á la sagrada Congregacion del Concilio y no á la del Indico. Para evidenciar este punto, transcribí de Barbosa al SEMANARIO DE FIGUERAS íntegramente el decreto de la Congregacion del Concilio que contenia el *mandato especial* de Urbano VIII. ¿Y cuál creen mis lectores fué la treta de *El Criterio*? Mintiendo á sabiendas, hizo entender á sus lectores que yo hablaba del decreto del Indice acerca *El Liberalismo es pecado*, en el exámen de cuyo decreto, decía *El Criterio*, no queria entrar por respeto y veneracion. Creí desde aquel día que toda persona honrada debia abstenerse de leer ese papelote que los mestizos han dado en llamar *El Criterio Católico*.

Vino ayer á encontrarme un amigo querido, y díjome que el P. Llanas en el penúltimo número de *El Criterio* se ocupaba largamente en mi humilde persona. Caí en la tentacion; y Dios me perdone! de hojear la revista *El Criterio*. Proporcionóme un rato de solaz. (No adulteraba el P. Llanas en ese número ningun *mandato especial* pontificio). Mi risa se convirtió en carcajada cuando imaginé montados sobre la nariz del P. Escolapio allá entre ceja y ceja á los integristas, que volverán maniático á este santo varon, si su talento no comun no toma otras direcciones. Digo esto no sólo por lo que dice en el artículo que me dirige, sino y especialmente por el que firma de ocho ó diez páginas en que prueba, como dos y dos son seis, que los integristas frunciendo el ceño y con cara *feroce* martirizamos á quién dirian Vds.? á Galileo, si señores, al mismo Galileo. Fantaseé, vestidos de inquisidores, á los Sres. Sardá, Nocedal, Llauder y al mismísimo Sr. Torró en torno de una mesa cubierta de un tapete negro con un grande Crucifijo encima y en frente de ella sentado en un malbanquillo al grande Galileo que sufre la condenacion de sus escritos católico-sociales-políticos por no haberlos informado de las enseñanzas infalibles de la encíclica *Mi-*

rari vos de Gregorio XVI, de la *Quanta cura* y *Syllabus* de Pio IX y de la *Immortale Dei* de Leon XIII. Dirán mis lectores que las afirmaciones del grande Galileo eran de un órden completamente distinto de las sostenidas por los integristas contra el P. Llanas y sus amigos. Todo esto es verdad y no puede negarse sin romper cañas con el sentido comun; por esto me pareció ver al P. Llanas caminito de Leganés, si la caridad, de quien puede, no le detiene en su vertiginosa carrera.

Hablaré ahora dos palabras del artículo que me dedica en *El Criterio* el P. Llanas.

Vos, dijo una vez un personaje á Voltaire, sois muy ladino; forjais la verdad católica como os viene en delante, y despues teneis el gran gusto de refutarla.—Yo no diré que sea ladino el P. Llanas, pues es de lana burda el artículo que contra mí tegió su pluma: pero sí puedo afirmar que no es producto de mi pluma el artículo que como mio refuta el P. Escolapio.

Dije yo que los liberales-católicos sustraen la política de la Religion, de tal suerte que en lugar de traer la afirmacion católica al órden político, la sustituyen con su espíritu privado. Si no es dado al hombre cambiar la naturaleza de las cosas, en esto consiste, y no hay que darle vueltas, la malicia intrínseca del catolicismo-liberal. Esto dije en sustancia. Y el P. Llanas se me escapa diciendome que yo escribí que el liberalismo es pecado de heregia y otras cosas por este tenor, que así las dije yo, como el moro Muza fué cristiano.

Propuse luego la dificultad, que he leído mil veces en los escritos mestizos y católico-liberales, esto es, que Leon XIII deja á las disputas de los hombres las cuestiones políticas y añadió: esto no lo dice Leon XIII, sino los católico-liberales y sus cómplices los mestizos. Cité en corroboracion de este mi aserto la encíclica *Immortale Dei* que tiene por objeto directo é inmediato tratar de la *Constitucion cristiana de la sociedad civil*; Leon XIII no quiere que los hombres constituyan la sociedad civil segun el dictámen de su juicio privado, sino llevando á la política ó á la constitucion de la sociedad civil la verdad católica.—Temí que el P. Llanas y sus amigos responderian que esto es mezclar, confundir é identificar la religion con la política.—Por eso y para evitar la calumnia mestiza, escribí: los integristas «unen» la religion á la política conforme con el Concilio ecuménico del Vaticano que prohíbe separarlas. A pesar de mi prevision y de haber escrito entre comillas y con un carácter de letra más visible la palabra «unen», he sido víctima de la calumnia de parte del P. Escolapio.

Concluí diciendo: que Leon XIII deja solo libres y en tésis general las

cuestiones *meramente* políticas.—Opono el P. Llanas que la *Immortale Dei* no habla en tesis general sino práctica y concretamente en lo que escribe acerca de *cuestiones meramente políticas*. ¿Sabrá decirme el P. Escolapio á qué nacion en concreto se refiere Leon XIII? Espero la respuesta sentado; me cansaria ciertamente si tuviera que esperarla en pié.

Aquí deberia concluir, si la conveniencia no me obligase á completar un concepto de la *Immortale Dei* que el P. Llanas, sin duda para favorecer la causa mestiza, ha dejado manco, cojo y tuerto.

Exorta la *Immortale Dei* á que los católicos *intervengan en la gobernacion de los pueblos*, pero la exortacion de Leon XIII es general y sin referirse á un pueblo determinado, como determina á España el P. Llanas. El Papa de la *Immortale Dei*, como si temiese al P. Llanas y sus cómplices, despues de haber hablado en general acerca la obligacion de los católicos en la intervencion de la cosa pública, añade resueltamente: *dixi in genere, he hablado en general*; pues puede haber ciertas circunstancias en algun pueblo determinado que hagan no sea conveniente esta intervencion, añade la *Immortale Dei*. Pio IX y Leon XIII han facultado á los católicos de los Estados Pontificios para intervenir en las elecciones municipales, prohibiéndoles absolutamente la intervencion en las elecciones políticas. Estas huellas ha seguido el Jefe legitimo de los tradicionalistas en España. No ha de ser el católico, como individuo, el que ha de declarar cuando, en que tiempo, con que condiciones y circunstancias se ha de intervenir en elecciones políticas lo mismo que en otras elecciones. Quien debe declararlo es el que tiene derecho á gobernar ó legitimidad de origen y legitimidad social. Otra doctrina que no sea esta es católica-liberal, pues emancipa de la autoridad legitima política á los pueblos sustituyéndola con el criterio privado del P. Llanas ó de otro *ejusdem furis*.

BENITO TORRÓ, Pbro.

CASOS HIPNÓTICOS NOTABLES

Cumpliendo con la palabra que dimos á nuestros lectores, vamos á transcribir algunos casos hipnóticos verdaderamente notables y de reconocida autenticidad: pero pudiendo escoger entre los innumerables que en pocos años han ocurrido á la vista de muchísimas personas de toda clase y condicion, nos decidimos á empezar por los que realizó Donato (Alfredo D'Hondt, belga), no por ser estos ni más curiosos, ni más extraordinarios que otros muchos, sino porque llevan bien marcado el sello de la autenticidad, á causa de haberlos presenciado un público numeroso en

las ciudades de Turin y de Milan, en la primavera del año último.

Empecemos. Presentóse Donato en el teatro *Scrive* de Turin y en el *Filodramático* de Milan, y luego de haber hecho la seleccion, llamaba á sí á los *buenos sujetos*, en conjunto ó por separado, y en cuanto les tenia en el escenario, les reducía con un gesto ó con una palabra al estado hipnótico, imponiéndoles luego extraños movimientos gimnásticos, actos de miedo, de gozo ó de plegaria; les hacía subir, jugar, coser, bailar ó remar y despertaba en ellos vivas sensaciones de calor ó de frio, hasta el punto de que más parecían autómatas que seres racionales. Cuando con sus grotescos gestos habian entretenido bastante á la concurrencia, recibian el soplo de Donato, y hallándose en su estado normal, volvian tranquilamente á sus bancos.

Luego anunció Donato que haría sentir á sus sujetos el calor y el frio; y desde aquel momento, más que sala de espectáculos, parecía el teatro una casa de orates. Todos, jadeantes, soplaban como en el rigor del verano, enjugábanse el sudor, se abanicaban, y últimamente, y siempre subiéndolo el diapason, se desabrocharon, quitándose los vestidos para arrojarlos; y sabe Dios á lo que se llegara si no se les hubiese impuesto la sensacion contraria, que hizo que de pronto volvieran á tomar sus trajes, arrojándose y luchando entre sí para procurarse mayor número de prendas de abrigo, mientras castañeteaban con los dientes y eran presa de grandes escalofríos, de modo que parecía que sentían el frio del Polo, dando con sus actitudes en portentoso *crescendo* tanta verdad al cuadro escénico, que el público, entusiasmado, prorrumpió en grandes y prolongados aplausos.

Tres sujetos, en el estado cataléptico, vieron obligados á cantar, con solo haberles frotado Donato los dedos en la garganta, y el público pudo oír un terceto ó triple maullido que jamás compositor alguno imaginó obtener de la voz humana.

Dos ó tres creyeron tener á mano sus carruajes, y pusieron al galope los caballos que soñaban á ellos uncidos, ejecutando con precision los movimientos apropiados al caso; uno creyó que la silla era su caballo, y volviendo á los tiempos felices de la niñez, montó sobre ella, como podía haberlo hecho con una escoba, y tales fueron sus brios que no paró hasta dar de bruces contra el santo suelo: otro emprendió con tanto ardor los movimientos gimnásticos, que el público temía que se estrellase contra las bambalinas ó que prácticamente demostrara á algun espectador acomodado en la platea los resultados funestos de la gravedad é inercia de los cuerpos, y tanto conmovió á todos el conjunto de escenas descritas, que los concurrentes unánimemente y muy impresionados pidieron la terminacion de esta parte del espectáculo.

Dos sujetos, sobre todo, fueron los que llamaron la atencion de un modo particular. Donato les sugirió una gira campestre, habiendo tenido buen cuidado de adornarles la cabeza con un abolladísimo sombrero de copa. Empezaron á caminar pausadamente, cuando de pronto chocan, y sin darse excusa continúan su camino; pero Donato hizo que de nuevo se tropezaran, y esta vez empezaron á propinarse tantos sopapos y moficones que el magnetizador vióse obligado á despertarles en lo más recio de la pelea, quedando ellos más asombrados que el público.

A otro le obligó Donato á escribir su testamento. El pobrecito, poseido de la desesperacion ante la idea de una muerte próxima, escribió: *Dejo cuanto poseo á mi buen hermano...* y otras palabras indescifrables. Se le entregó un periódico arrollado, diciéndole que era un puñal, y el hipnotizado se lo hundió en el pecho, cayendo como muerto.

En una casa particular, en Turin, y despues de avisada la familia, puso Do-

nato un puñal en manos de una muchacha, diciéndole que fuese á matar á su madre. La pobre niña lloraba y se resistía ante tan horrendo mandato, pero no pudo sobreponerse á la misteriosa voluntad que la arrastraba, y habria cumplido la órden si no la hubiesen detenido.

Y basta por ahora de experimentos dionatísticos. Pero continuemos con otros.

Refiere Voisin, que una jóven de vida muy alegre se habia vuelto medio lela. Se la hipnotizó despues de mucho trabajo, y pudo arrancársele la confesion de sus locuras. Recibió la órden de que durmiera veinticuatro horas seguidas y las durmió. Por último se la hizo permanecer en actitud modesta y cumplió lo mandado.

Otro de los hechos notables es el que dispuso el doctor Rattone, catedrático de la Universidad de Sassari. Acompañado de diez estudiantes, vueltos muy sensibles por repetidas hipnotizaciones fué á casa del distinguido músico Gianini, con objeto de estudiar los efectos de la melodía en los hipnotizados, y rogó al maestro que tocara una pieza patética. A las pocas notas, siete de los jóvenes se hallaban hipnotizados, y todos tomaban las más extrañas actitudes, como si fueran presa de desgarradores sentimientos. Más tarde se tocó el *Himno de Garibaldi*, y fué tal el efecto de sus notas, que los estudiantes combatian entre sí, haciendo ademan de descargar sus fusiles; se arrojaban al suelo, arrastrándose por él y golpeándolo con la cabeza, y daban puntapiés á diestro y á siniestro, tomando la escena tan mal aspecto para los curiosos, que huyeron desparvoridos hácia las piezas inmediatas. Era aquello un campo de Agramante. Despiertos los hipnotizados, reíanse unos de los otros al verse en tan lamentable desórden.

A un joven, en estado hipnótico, le entregó el doctor Liegeois un papel con polvos blancos, diciéndole que eran de arsénico, y que en cuanto llegara á su casa los desleyera en agua que daría á beber á su tía con el objeto de envenenarla. Y tal como se le dijo lo cumplió. La tía, que estaba sobre aviso, mandó en seguida un volante al doctor, felicitándole por el éxito obtenido.

Richet cuenta que hizo robar una cuchara de plata á un honradísimo jóven, y que sugirió á una señora que en tal día y hora fuese á visitarlo á su casa y la señora no faltó. Al verla, preguntóle qué era lo que la traía, y contestó: Verdaderamente... no sé por qué he venido; hace un tiempo horrible y he dejado las visitas que tenia en casa.... no sé á la que vine.

Carlos Richet refiere cinco metamorfosis impuestas á una distinguida y piadosa señora. Entrada en el sueño magnético, se la dice que es una *labradora*, y la señora habla y obra como si fuese tal, ordeña la vaca y despide de casa á un importuno. Se la impone que sea una *actriz*, y vedla sonriente y placentera coquetear con un pisaverde, á quien cita para su casa con gran descoco. La ordena el magnetizador que sea un *general*, y la señora se ve en el campo de batalla, dá las órdenes convenientes, reprende á un oficial, y por último, en un arrebato de ardor bélico, se ciñe la espada y acude á la refriega, en donde cae herida. Poco despues queda convertida en *sacerdote*; imagínase que es el Arzobispo de París, escribe una pastoral, bendice á la multitud y visita al Presidente de la república. Por último, se la dice que es una *religiosa*; se acomoda el traje, va al hospital y cura á una soldado con quien habla en armonía con el servicio que presta.

¿Hemos de citar más ejemplos de sugestion hipnótica? Creemos que no, y tambien que los transcritos bastan para que se comprenda lo que dijimos en el artículo anterior. En el próximo nos permitiremos hacer algunas consideraciones acerca de lo que llevamos expuesto.

JOAQUIN DE FONT Y DE BOTER.

(Correo Catalan.)

VIAJE DE DON CARLOS.

De *El Nacional* de Lima copiamos los siguientes párrafos:

"Ayer por la tarde fué á visitar el cuartel de Santa Catalina el señor conde de Breu y los caballeros que lo acompañan. Al retirarse tuvo la galantería de invitar á comer al señor coronel Fuentes y al mayor Abril, que le habian hecho pasear el cuartel.

"A esta fineza quisieron estos dos jefes corresponder con otra, invitándole á un almuerzo, manifestacion á la que se unieron el señor comandante general y oficiales.

"Esta mañana en el salon principal del hotel del Palacio de la Exposicion hicieron, pues, preparar el almuerzo.

"Dicho salon fué convenientemente arreglado con sencillez, gusto y elegancia.

"La banda de artillería, colocada en el corredor del hotel, debia amenizar esa comida íntima.

"A la llegada de los convidados, la banda de la artillería ejecutó la marcha llamada de "Lepanto," tan marcial como entusiasta.

"Comenzó el almuerzo sin etiqueta alguna y reinó en él una franqueza en que el comedimiento competia con el afecto expansivo.

"La conversacion versó sobre las impresiones de viaje de los caballeros españoles, que á fuer de galantes encomiaron á nuestro Lima con un cariño singular.

"Llegó la hora de los brindis y el señor comandante general manifestó en el suyo el deseo que tenía de que fuera grata la permanencia de los caballeros españoles en nuestro país.

"El señor coronel Fuentes expresó su gratitud por la atencion de que habia sido objeto y pidió aceptaran en su nombre y en el de sus compañeros un vaso de champagne, como testimonio de atencion y homenaje de afecto.

"El señor conde de Breu, poniéndose de pié, expresó su profundo reconocimiento á la manifestacion cariñosa de que era objeto, brindando por la ventura del Perú.

"Púsose de pié en seguida el mayor Abril y se expresó de esta manera:

"Señor:

"Voy á permitirme ofrecer á V. esta copa, por dos motivos: primero, como á miembro de la gran familia ibérica, y segundo, como á militar.

"Es el primero porque creo que al pisar las playas del Perú no habréis experimentado la impresion que al viajero produce la tierra extranjera, porque el Perú, que por considerable tiempo fué el más rico florón de la corona de vuestros abuelos, está ligado á España por los vínculos de la sangre, del idioma y de la religion, vínculos que ni la distancia material, ni el transcurso de los siglos, ni los acontecimientos sociales, pueden romper.

"Es el segundo porque la ilustre profesion militar, es una sola en el mundo, y los que la profesamos debemos considerarnos correligionarios de una misma doctrina, como miembros de la misma institucion, porque, señores, la noble carrera de las armas dignifica al hombre y engrandece á las naciones con hechos sublimes como los de Sagunto, Numancia, Lepanto y Bailen. Al tomar esta copa, pues, recibidla, señor, como testimonio de la cordial acogida de los descendientes de vuestros progenitores y discípulos de vuestros capitanes, como sincera manifestacion de simpatía á los nobles españoles que hoy honran con su visita mi patria."

"Nuevamente se puso de pié el señor Conde para corresponder con expresiones de noble gratitud á las que se le acababan de dirigir, brindando por la digna corporacion que se hallaba representada en los militares peruanos allí presentes.

El Comercio dice:

Entre los muchos obsequios que durante su estancia en Lima se han hecho al señor Duque de Madrid, merece mencion especial, por su significacion é importancia, el de don José A. de Lavalle, que acompañó este señor con la siguiente expresiva carta:

"Señor:

"El medallon que mediante el benévolo permiso de V. A. me permito ofrecerle, como un recuerdo del día en que honró mi casa con su augusta presencia, contiene, en siete medallones, los retratos de las siguientes reales personas, pintados en miniatura sobre marfil por don Vicente Lopez, pintor de cámara de S. M. el rey don Fernando VII.

"N.º 1. Su dicha Majestad el rey don Fernando VII.

"2. S. M. la reina María Amelia, su 3.ª esposa.

"3. S. A. el infante don Carlos María, abuelo de V. A.

"4. S. A. el infante don Carlos Luis, tío de V. A.

"5. S. A. la infanta doña María Francisca, abuela de V. A.

"6. S. A. el infante don Juan María, padre de V. A.

"7. S. A. el infante don Fernando María, tío de V. A.

"Este medallon vino á mis manos de la manera siguiente:

"Don Juan José Martínez de Pinillos, Cacho y Lavalle, primo segundo mio, aunque mi mayor de muchos años, natural de Trujillo en esta hoy República, se trasladó á España á servir al Rey, en 1808. Ingresó en Cádiz en el regimiento de Guardias Españolas, en el que hizo toda la guerra de la Independencia, y en el que siguió sirviendo despues de la restauracion del Rey en el trono, hasta la clase de Coronel de ejército y Capitan de dicho cuerpo. La intermediacion á la real familia, que le procuraba su servicio, le procuró tambien especial cariño de parte del abuelo de V. A. que le dispensó su favor. Cuando durante el régimen constitucional tuvo lugar en Madrid la famosa reaccion intentada por las tropas de la casa real, Pinillos se distinguió mucho en el combate que ellas sostuvieron con el ejército, y cuando fueron vencidos, Pinillos, herido, se refugió en el propio cuarto del abuelo de V. A., mediante cuyos cuidados fué trasladado en la noche á la embajada de Rusia, de donde salió para París disfrazado como lacayo del embajador Baylio Tatitscheff. Resuelta la intervencion francesa, volvió Pinillos á España, como Ayudante-intérprete del General Conde Bourdessoulle, que mandaba una de las divisiones de ese ejército. Las relaciones de Pinillos con S. A. el Infante se estrecharon más por esa causa, y, mediante su favor, fué destinado á la embajada en Nápoles, en donde conoció y trató á la princesa Cristina, despues 4.ª esposa del Rey Fernando VII. Pasó de esta á la de Londres, y por último á la de los Países Bajos. Al partir para ésta en 1830, le hizo S. A. el Infante, abuelo de V. A., la honra de obsequiarle, como recuerdo de su afecto, el medallon que pongo ahora en las augustas manos de V. A. La muerte del Rey Fernando VII sorprendió á Pinillos en la Haya, y propuesta su destitucion, por carlista, á la Reina Cristina, ésta le sostuvo en su puesto recordando su antiguo conocimiento en Nápoles. Cuando estalló la guerra de sucesion encontró Pinillos en un conflicto de deberes y de afectos, y tomó un término medio, que fué pedir á la Regente una licencia por tres años, para venir á su país, del que hacía más de un cuarto de siglo que se hallaba ausente. La guerra de sucesion se prolongó más allá del término de su licencia: terminó de una manera contraria á sus ideas, y Pinillos resolvió quedarse en Lima, en donde falleció en 1872, siendo vocal jubilado del Tribunal Mayor de Cuentas y de 82 años de edad.

"Esta es la historia del medallon, que Pinillos, que me tenia entrañable cariño, me obsequió en 1751, á la vez que sus cruces y medallas, no teniendo, como él me decia, cosa de "más valía que legarme," y que pongo á V. A. por escrito, obediendo á los deseos que se sirvió manifestarme, cuando se dignó aceptarlo. Si en el cielo se sabe lo que pasa es este mundo, cierto estoy, de que el espíritu de mi buen primo se regocijará al saber que lo devuelvo á la augusta persona á quien de derecho le corresponde.

"B. L. M. de V. A.

"Su más rendido servidor,

J. A. de Lavalle."

CORREO NACIONAL.

El día de S. Carlos celebróse en Zaragoza un banquete de 70 cubiertos presidido por el brigadier Pallés. A los postres llegó al comedor el Sr. Cervero, quien inició los brindis que fueron entusiastas. Se envió un telégrama á Don Carlos felicitándole.

En Barcelona tambienen varias fondas se reunieron gran número de tradicionalistas en fraternal banquete, mandándose al terminarse entusiastas telégramas de felicitacion á nuestro Augusto Jefe. Lo mismo sabemos de otras poblaciones.

Casi todos los periódicos de la comunión tradicionalista vinieron orlados el día de S. Carlos en celebracion de los días del Sr. Duque de Madrid dedicándole la mayor parte de sus escritos.

—El Cura ecónomo de San Sebastian de Madrid ha concedido de su bolsillo particular la cantidad de 8.000 reales para sostener diez plazas de maestros auxiliares para este año, para otras tantas escuelas de adultos que, por las últimas reformas, han sido suprimidas, siendo hoy de suma necesidad por el gran número de adultos que concurren á las citadas escuelas.

—El *Dia* ha oído decir que se aproxima la fecha de que venga el señor Ruiz Zorrilla á Madrid con objeto de dirigir su partido, emprendiendo una propaganda activa.

—La Cámara de comercio de Buenos Aires ha dirigido una circular á las de España, manifestándole que en aquel mercado pueden hallar fácil salida los cuadros de pintores españoles, ya sean copias de las magistraturas las obras que ostentan los museos de la madre patria, ó ya trabajos

originales de los buenos artistas contemporáneos.

—Se ha inaugurado en Villanueva y Geltrú la estatua erigida en memoria del esclarecido hijo de aquella localidad y virtuoso Prelado Fray Francisco Armana.

—Los periódicos de Manila traen detalles de la insurrección de Ponape, capital de las islas Carolinas orientales. Las relaciones son tristísimas; muchos compatriotas nuestros han perecido y la lucha, desigual en extremo, explica este resultado.

—Se asegura que hace la friolera de seis años que el Ayuntamiento de Cádiz está pagando un sueldo de 8.000 reales anuales á un maestro de adultos, con su parte que entrega para material y casa, sin que la escuela haya llegado aun á abrirse al público.

CORREO EXTRANJERO.

—En el expediente Caffarel-Limouzin sobre venta de condecoraciones figuraban cartas y documentos que comprometían á Mr. Wilson yerno del presidente de la República. Ultimamente se ha advertido la desaparición de unos y la sustitución de otros de aquellos documentos y hasta el cambio de fechas, lo cual ha causado grande alboroto, habiéndose presentado en la Cámara una interpelación sobre el robo de cartas del expediente Caffarel.

—Wilson ha reembolsado al ministerio de Hacienda 40.000 mil francos por las cartas expedidas con el timbre Eliseo durante seis años.

—París, 10.—Corre con insistencia el rumor de que Grevy ha presentado la dimisión. Reina vivísima emoción en todas partes.

—Filadelfia, Octubre 29.—El Presidente Cleveland ha publicado una proclama señalando el 24 de Noviembre como día de rogativas y acción de gracias á Dios.

—Al pasar el día 7 por Douai el tren en que iba el ministro de instrucción pública, Mr. Spuller, un gentío inmenso rompió la valla del ferro-carril penetrando en el andén, dando gritos de ¡muera Spuller!

—Agrávase la situación interior de Francia. Parece que Mr. Grevy saldrá del Eliseo con su yerno, si este se ve obligado á salir con motivo del expediente sobre la venta de condecoraciones.

—El Patriarca de Lisboa ha negado autorización para que se celebren funerales por el ex-ministro Sr. Aguilar, Gran Maestro que fué de la masonería portuguesa.

—La policía ha descubierto en Stettin una partida de monederos falsos que inundaban á Alemania de piezas de uno y dos marcos.

—Se dice que los anarquistas de Chicago han remitido á Alemania miles de manifiesto, incitando á los soldados alemanes á sublevarse en caso de una guerra franco-alemana.

—A pesar de la voluntad del emperador Guillermo, su hijo el Príncipe imperial no puede ser trasladado á Berlín por su estado de suma debilidad. La emperatriz ha sido víctima de un ataque apoplético con parálisis de toda la parte derecha del cuerpo.

—Los Dominicos y las Ursulinas han vuelto á ocupar en Berlín sus conventos del Foubourg, Moabit y Sindertstrasse, de que habían sido despojados cuando la persecución religiosa en Alemania. Otras comunidades han podido volver también á sus conventos en las provincias.

—París, 6.—Telegrafían de Berlín que es allí grande la agitación y profunda la inquietud producida por la noticia de que el emperador Guillermo había sufrido un síncope, á pesar de que se disimula por los que le rodean, procurando atenuar su gravedad. Noticias posteriores dicen que está mejor.

Sección Agrícola.

A LOS PROPIETARIOS VITICULTORES.

Los resultados obtenidos hoy día en Francia con las plantaciones de vides americanas son tan grandes y sorprendentes, que ya no han de caber más dudas sobre la posibilidad de la reconstitución de nuestras viñas. El problema está resuelto dando á cada terreno las plantas necesarias. No desconfiéis, no seáis incrédulos ni desinteresados. 125.000 hectáreas hay plantadas hoy día en Francia de cepas resistentes, ingeridas y productores directos; ya no es raro encontrar propietarios que hagan 2.000, 3.000 y hasta 4.000 hectólitros de vino de raza americana.

No planteis sin conocimiento de causa. Analizad vuestros terrenos, dadles las plantas que requieren, y reconstituiremos vuestras viñas con la ayuda de Dios.

Clases de plantas que requiere cada terreno.

1.º *Tierras profundas, fértiles y frescas.*—Riparia salvaje, tormentosa, glabre, Jacquez, Solonis.

2.º *Tierras profundas un poco fuertes, no húmedas.*—Riparia salvaje, Vialla.

3.º *Tierras profundas, de mediana consistencia, frescas en estío.*—Riparia salvaje, Jacquez, Solonis.

4.º *Tierras calizas cuyo subsuelo es fuerte, poco profundo y pedregoso.*—Solonis, Rupestris, Cuningham.

5.º *Tierras arcillosas, blancas ó grises.*—Jacquez, Rupestris, Cuningham.

6.º *Tierras arenosas, profundas y frescas.*—Solonis, Jacquez, Rupestris.

7.º *Tierras fuertes, secas y áridas dichas de Garriga.*—Rupestris, Yorcks.

8.º *Tierras profundas un poco salobres.*—Solonis.

9.º *Tierras blancas cuyo subsuelo es muy calizo, y en todos los terrenos en que el olivo vejeta bien.*—Jacquez.

EL RUPESTRIS.

El Rupestris es una cepa de mucho mérito, y poco conocida aun por la mayor parte de los propietarios. Hay más de una variedad de Rupestris: unos hacen los sarmientos laterales no muy largos, otros los hacen semi-erguidos y rastreros muy largos por el estilo de la Riparia; unos y otros se diferencian por su follaje más ó ménos grande; todos son excelentes.

El Rupestris tiene la propiedad de hacer un tronco de un diámetro muy superior al de la Riparia. Así los ingertos adquieren un desarrollo notable y el tronco no queda desproporcionado al del ingerto, siguiendo la marcha natural de su desarrollo, y á los dos años apenas se conoce donde han sido ingertados. El Rupestris estima las tierras secas pedregosas dichas de Garriga: del mismo modo puede plantarse en los terrenos arcillosos y arcillo-calizos. Esta es la planta de las cuestas de terrenos ásperos y de los terrenos donde la Riparia vejeta mal, y así puede decirse sin miedo de ser desmentido, que en terrenos pobres y secos no hay Riparia que pueda rivalizar con el Rupestris.

Débase ingertar jóven, teniendo su pié solamente seis milímetros ó más de espesor, no debiendo esperarse que el tronco sea demasiado grueso. Los ingertos salen muy bien haciéndolos un poco temprano, es decir, en el mes de Marzo, y regularmente ofrecen mejores soldaduras sobre Rupestris que sobre Riparias, porque estos quedan de un diámetro muy inferior al del ingerto; los Rupestris muy al contrario quedan del mismo diámetro y dimensiones y muy bien soldados.

Las viñas plantadas de Riparia han de tener al lado de cada planta una estaca algo fuerte por espacio de años, á fin de sujetarla bien, para que el viento no las rompa ó no las encorve; con el Rupestris, á escepcion del primer año para guiarlos bien, es innecesaria esta operación.

El Rupestris lleva admirablemente el ingerto de la Aramon, de la Cariñana Bouschet, del Alicante Henri Bouschet y otros.

El Rupestris presenta aun otras ventajas sobre la Riparia. Se ven en este país Riparias ingertadas que están próximas á desaparecer por efecto de la clorosis, muy al contrario de los Rupestris que conservan un vigor y robustez poco comunes, situados al mismo lado de las Riparias. Además, para las plantaciones de Riparia es indispensable ejecutar un buen trabajo y remover la tierra á una profundidad de 40 ó 50 centímetros y más si es posible, porque como sus finas raíces no profundizan, necesitan alimentarse de la buena tierra, y faltándoles esta, quedan inactivas. Para las plantaciones de Rupestris no es necesario tanto trabajo; haciendo solamente los ordinarios del país, es decir, removiendo la tierra con una buena yunta á una profundidad de 25 á 30 centímetros, hay lo suficiente para asegurar la buena vegetación de la jóven cepa en el primer año. En los siguientes sus raíces fuertes, gruesas y rústicas profundizan naturalmente dentro de la tierra, como lo hacían nuestras antiguas viñas.

Los propietarios que escojan los Rupestris para sus plantaciones, quedarán altamente satisfechos, y restablecerán sus viñas con toda la seguridad de un buen éxito, pues que en todo terreno pueden plantarlo sin dificultad alguna. Como digo

en mi Catálogo recientemente dado al público, hace tres años que cultivo el Rupestris, del que estoy sumamente satisfecho; he tenido ocasión de convencerme de sus buenas cualidades y puedo dar seguridad de cuanto manifiesto en el presente escrito. Dios mediante, en otros artículos me ocuparé en la descripción de otras variedades, muy excelentes como porta-ingertos y tambien en algunos productores directos, especialmente el San Salvador que tanto llama la atención de los viticultores franceses.

JUAN MALLEU.

Gacetas.

Nuestro querido amigo D. Ramon Bassols perdió á su anciana madre, sin haber podido recoger su último adiós, por encontrarse en Olot, donde estaba de cuerpo presente su cuñado. No dudamos de que el recuerdo de las virtudes de ambos finados servirá de lenitivo á su profundo dolor, pues piadosamente pensando han recogido ya aquellos el premio de los justos. Los recomendamos sin embargo á las oraciones de nuestros amigos (R. I. P.)

En atenta comunicacion, que agradecemos, nos facilita la Alcaldía la noticia de que por los vigilantes de consumos en la mañana del jueves fué detenido un carro que contenía 3 kilogramos de embutidos crudos, 3 de salsichones, 300 gramos de embutidos cocidos, 30 kilogramos de carne salada, 25 de tocino salado y 10 de manteca, especies que reconocidas en el Laboratorio municipal resultaron proceder de un cerdo atacado de la enfermedad que tantas víctimas causa en esta clase de ganado. Apesar de haberse hecho la aprehension en las afueras, fueron inutilizadas y quemadas en el horno del Matadero, por el convencimiento que había de que se trataba de introducir las en esta ciudad y por el peligro que corría la salud de los consumidores. Nunca será excesivo el rigor en este punto, pues hoy día no hay escrúpulo para sofisticarlo todo, jugando con la vida del prójimo por una vil ganancia.

“La Evolucion” demuestra tener tan buena lógica como buena fé al tratar de religion y de nuestras cosas. Comprendemos que no sienta el horror que un católico por las blasfemias y sacrilegios, porque no es lo mismo creer en Dios Uno y Trino que en el Gran . . Arquitecto . . del . . Universo . . Pero sabe bien la *posibilista* que en 11 de Abril no hubo en las avenidas de la estacion un *campo de batalla*, sino solo un ataque tan brutal como cobarde á personas que no intentaron siquiera defenderse. A haber habido lo que dice, no habría ocurrido un 31 de Mayo.

El lunes y martes de esta semana nos regaló el cielo la deseada lluvia. A pesar de lo frio de la estacion cayó granizo, se oyeron algunos truenos y relampagueó durante algunas horas. El frio ha re-erudecido, bien que no es tan intenso como el de dias atrás.

El martes era el dia designado para albergar nuestra ciudad al Sr. Romero Robledo. Hechos estaban todos los preparativos, cuando se recibió un telégrama, anunciando que no podía venir. El gozo reformista figuerense en un pozo.

El Director del Laboratorio químico-bacteriológico, creado recientemente por el Ayuntamiento de esta ciudad, nos suplica en atenta carta hagamos público que funciona ya dicho laboratorio y que tiene el doble fin de facilitar la acción de la Autoridad para castigar los repetidos abusos que en grave perjuicio de la salud pública se vienen cometiendo con la confección y falsificación de muchas sustancias alimenticias, y de hacer posible á los particulares, mediante una módica retribucion, el análisis de cualquiera sustancia, ya para conocer su composición, ya para asegurarse de que no está sofisticada. Con la carta se acompaña un estado de las sustancias analizadas desde el 28 de Setiembre, expresándose la clase, la fecha, el nombre del remitente, el del vendedor, y el resultado del análisis.

El jueves por la noche fué viaticada la esposa de nuestro querido amigo D. Jaime Floreta, siguiendo algo mejorada

Pedimos á Dios conceda á la enferma lo que mas le convenga para el bien de su alma, y á toda su familia santa resignacion.

De la Asociacion general de agricultores de España hemos recibido un escrito, que por falta de espacio tenemos que dejar para el número próximo.

¡Si será liberal el Alcalde de Sallent! Avisado previamente por el Párroco de lo que tramaban los libre-pensadores, no quiso impedir la profanacion del cementerio, en el que la vigilia de Todos los Santos entraron aquellos, pronunciando discursos blasfemos y dejando pendiente de la santa cruz del Redentor el satánico estandarte masónico. Al ir allá el Párroco en dicha festividad para celebrar los divinos oficios, mandó quitar aquel símbolo masónico, pero los libre-pensadores lo pusieron de nuevo, apareciendo allí el dia de Difuntos. Ofició el Párroco al Alcalde y no contestó. Pidió entonces al jefe de los Mozos de la escuadra que quitara aquella profanacion é impidiera que se pudiese de nuevo, y le contestó que tenia *orden escrita del Alcalde* de que no solo no arrancara aquel trapo, sino que lo custodiara. El Párroco hizo levantar acta notarial de todo, y ofició al Exmo. Sr. Obispo y al Gobernador civil. ¡Y vivan la libertad de conciencia y todas las libertades!

La Diputacion provincial ha acordado por unanimidad subvencionar la empresa del ferro-carril de Olot á Gerona con la cantidad de 325.000 pesetas.

El lunes de esta semana se unieron en matrimonio en la Iglesia de las Religiosas de la Presentacion el jóven rentista D. Juan Torras Butiñá y la señorita D.ª María Darnís. Les deseamos una verdadera felicidad, hija de una vida ejemplarmente cristiana.

Hemos recibido “El Manchego”, órgano del partido tradicionalista de la provincia de Ciudad-Real con el cual gustosos establecemos el cambio.

La “Gaceta” del 5 ha publicado el Real decreto del Ministerio de Gracia y Justicia trasladando á la fiscalía de la Audiencia de Teruel á D. Juan Gualberto Nogué Presidente que era de la de esta ciudad. Accediendo á sus deseos está nombrado para llenar la vacante D. Felix Arias y Fernandez, fiscal hasta hoy de la de Teruel.

El lunes último fué objeto de un robo sacrílego la iglesia que las monjas de Santa Clara poseen en Salt (Gerona), habiéndose llevado los ladrones el copon que encerraba las Sagradas Formas y algunos otros objetos. Parece que habian practicado alguna abertura para penetrar en el recinto de las Rdas. Monjas, pero no lo hicieron.

La Junta Directiva de la Exposicion Universal nos ha remitido las bases para el público concurso entre los artistas y escultores españoles con el objeto de proceder á la eleccion del mejor dibujo de diploma y del mejor modelo de medalla que deberán ser entregados á los expositores que mas se distinguan. El dibujo del diploma queda á eleccion del artista, debiendo ser sus dimensiones de 40 centímetros de alto por 60 de ancho, concediéndose un premio de 2.000 pesetas y pudiendo concederse accésit de 500. Las medallas deben comprender el anverso y reverso, debiendo expresar el motivo, lugar y fecha del premio, concediéndose al autor de la que resulte premiada 750 ptas. y pudiendo concederse accésit de 250. Los modelos deben dirigirse al Secretario de la Exposicion antes del 31 de Diciembre los del diploma y antes del 30 de Noviembre los de la medalla.

SECCION RELIGIOSA.

SANTORAL.

- 13 Domingo. XXIV. El Patrocinio de Ntra. Sra. S. Estanislao de Koska y S. Homobono cfs. —I. P. *oyendo la misa mayor.*
 - 14 Lunes. S. Serapio mr. y S. Rufo, primer obispo de Tortosa.—*Absol. gen. en la Merced.*
 - 15 Martes. S. Eugenio ob. y mr. y S. Leopoldo, emp. y cf.
 - 16 Miércoles. S. Elpidio y compañeros mártires.
 - 17 Jueves. Sta. Gertrudis la Magna vg., S. Gregorio Taumaturgo ob. y cf., S. Hugon ob. y Stos. Acisclo y Victoria, hermanos mr.
 - 18 Viernes. S. Máximo ob. y S. Bárulas niño mr.
 - 19 Sábado. Sta. Isabel reina de Hungría vda.
- CUARENTA HORAS.—Pasan á la Iglesia de Ntra. Sra. de la Providencia. Horas de exposicion: domingo á la 1 y media, y los demás dias á las 4. Reserva: todos los dias á las 6 y media.

SECCION COMERCIAL.

PRECIOS CORRIENTES de la presente semana al por mayor dados por la Junta de gobierno del Colegio de Corredores Reales de Comercio de la Plaza de Barcelona.
 NOTA. Las inieles en el apartado de observaciones indican: E existencias, C calma, F falta, S subida, B baja, V venta, N nominal.

Sin derecho de consumo.		Pesas y med. mét.		Sin derecho de consumo.		Pesas y med. mét.	
PTAS.	CÉNT.	P	M	PTAS.	CÉNT.	P	M
HARINAS Y GRANOS.							
Trigos Candeal Castilla.				Alpiste de Sevilla.	21'42	22'14	
» » Mancha.				» extranjero.			
» Blanqui. Sevilla.				Avena Mancha.	8'75	8'92	
» Mahon.				» Extremadura.	8'10	9'20	
» Aragon Monte.				» Cartagena.	7'14		
» Huerta.				» extranjer.	7'50	8'21	
» Irka Berdianska.	14'25			Arbejones Vinaroz.	17'14	17'50	
» Dannubio.				» Sevilla.	20'35	20'71	
» Azime Berdianska.				» Sagarra.	20'71	21'42	
» Sebastopol.				» Navarra.			
» Buenos-Aires.				Cebada de Andalucía.			
» Rojo Estados-Unidos.				» Oran.			
» Blanco »	15'			» Comarca.			
» California.	15'	15'25		» extranjer.	8'92	9'45	
» Bombay.	14'50	14'75		Garbanz. Andal.ª grandes.	42'85	50'	
» Calcuta.				» median.	28'57	35'71	
» Sevilla fuerte.			70 l.	» pequen.	21'42	27'14	
				» Mazag.	28'	28'57	
				» Mazagan pequen.	30'71	31'42	
HARINAS.							
<i>Elaboracion por piedras.</i>							
Barcelona 1.ª	14'	15'		Habichuelas Valencia.			
» 2.ª	11'50	13'25		» Hamburgo.			
» 3.ª	5'50	5'50		» Comarca.			
» 4.ª	4'	5'		» Brayla.	15'71	17'14	
Castilla 1.ª				» coco-rosa.	22'85	23'57	
Aragon 1.ª				» coco-blanco			
				» Galats.	17'14		
<i>Elaboracion por cilindros.</i>							
Extra blanca.	17'	18'25		Habas Comarca.			
Superfina »	15'75	16'25		» de Valencia.			
1.ª »	14'50	15'		» Andalucía.	14'28		
Superfina fuerza.	16'	16'50		» Smyrne.	13'92		
1.ª »	14'25	15'		» Italia.			
Algarobas Vinaroz.	4'50	4'75		Habones de Andalucía.			
» Ibiza.	3'50			» extranjer.	13'92	14'28	
» Castellon.	4'12	4'12		Maiz de Tortosa.			
» Mallorca.				» Mazagan.	12'50		
» Portugal.				» Brayla.	13'57	13'75	
» Chipre.				» Poti.			
Arroz de Valencia.	17'50	22'50		» Cincuantini.	14'28	14'64	
» extranjer.	13'	17'		» Rio plata amarillo.	13'21	13'75	
				» Estados-Unidos.			
SALVADO.							
Menudillo.	1'87	2'31		Mijo extranjer.	12'50	12'85	
Salvadillo.	1'75	2'12		Yeros del Pais	15'	15'75	
Salvado.	1'75	2'25		» extranjer.			
Extranjeros.	0'87	1'50		Cañamones extranjer.	10'71	11'42	

Mercado de Figueras del dia 15 de Noviembre de 1887.

Articulos.	Precios.	Cabida.
Trigo.	15'50	17 80 litros
Mezcladizo.	11	13 »
Centeno.	11	»
Cebada.	7	7'50 »
Avena.	6	6'50 »
Maiz.	9	10'50 »
Mijo.	11	12 »
Panizo.	10	11 »
Habichuelas.	16	24 »
Garbanzos.	15	30 »
Habas.	11	11'50 »
Habones.	12	13 »
Arbejones.	14	15 »
Judihuelos.	16	»
Altramuces.	10	11 »
«Espancet».	8	9 »
Caragirates.	15	17 »
Aceite.	9	9'50 12'38 »
Huevos.	1'20	docena.
		Encalmado.

Correos y Telégrafos.

Correspondencia detenida desde el 6 del corriente hasta la fecha.
Cartas por falta de franqueo.
 Enrique Trescents, profeso, Ripoll, Vila-donja.—Jaime Foraster, profesor, Cassá de la Selva.
Telégramas por desconocer los destinatarios.
 Ninguno.
 Figueras 12 de Noviembre de 1887.—El Jefe de la Estacion, Miguel Coll.

Caja de Ahorros del Ampurdan

Han ingresado con la fecha de este dia 152 ptas. procedentes de 8 imposiciones, siendo 0 el número de nuevos imponentes y se han devuelto 572'29 á dos interesados.
 Figueras 6 de Noviembre de 1887.—El Director de turno, DOMINGO DE ALBERT.

El notario de esta ciudad D. NARCISO GAY Y HERAS ha establecido su despacho en la calle de la Cárcel, número 22.

APRENDIZ! Se necesita uno en la confitería de Fabre, ca-de Gerona.

Vino de La Selva

A 22 Ptas. PELLEJO
 DEL COSECHERO E. CAMPMANY.

Dirigirse á Campany (farmacéutico) plaza de la Constitucion, Figueras, quien se cuidará de entregarlo en esta poblacion.

ROSCAS

(vulgo TORTELLS)

Se hallarán desde el dia de «Todos los Santos,» en la acreditada fábrica de pastas para sopa, de Pedro Puig Sabat, plaza del Grano, número 8.

Solares para vender con un 6 por 100 de rebaja en el campo dels Monjos propiedad de la Sra. Vda. Dalfau. Dirigirse á la Sra. Madrona Batlle, Calle de Perelada, Figueras.

SE VENDE una tienda de comestibles muy acreditada, en el centro de esta ciudad. Darán razon en esta imprenta.

EJERCICIOS TEÓRICOS

ARITMÉTICA

DE FRANCISCO MANDRI,

profesor de Instrucción primaria en el colegio público de Figueras.

Acaba de publicarse la tercera edicion corregida y aumentada con una coleccion de problemas. Lleva al frente la aprobacion y recomendacion del Prelado de esta diócesis y está aprobada para que pueda servir de texto en las escuelas.

Se halla de venta en casa del Autor, calle de Perelada, 17, y en las principales librerías de esta ciudad.

LA CONFIANZA.

Establecimiento de Novedades para Señora.

JOSÉ MASSOT,

25, PLAZA CONSTITUCION, 26. — FIGUERAS.

Se acaban de recibir las últimas novedades en lanerías para vestidos, adornos, abrigos y jerseys, contando además con un estenso y variado surtido de alfombras, yutes, tapetes, chalecos, pañolería punto de lana, etc., etc.

PRECIO FIJO.

Luis M.ª Jordi

Perito agrónomo y Agrimensor

ofrece sus servicios al público en todo lo referente á su profesion ó sea medir, reconocer, valorar y levantar el plano de cualquiera heredad, afloras, tercerías, deslindes, reparticiones testamentarias; peritar los perjuicios causados en caminos, veredas, propiedades y servidumbres por los ferrocarriles; análisis de tierras; dictámenes periciales, ya sea á petición de los interesados, por mandato judicial ó para ilustrar á los tribunales, etc. Honorarios segun arancel.

PROFESOR DE AGRICULTURA DEL INSTITUTO DE 2.ª ENSEÑANZA DE FIGUERAS.

Despacho: Subida al Castillo, 17, entrada por la calle de Aviñonet. Horas, de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.

ALMACENES DE VINOS DE MORELL Y FALP

AL POR MAYOR Y EXTRACCION

Calle del Progreso, 27.

Figueras.

AL POR MENOR Y A DOMICILIO

Calle de Caamaño, 18 y 20.

Procedencia directa para el servicio á domicilio y mejor comodidad de sus parroquianos, esta casa proporciona el envase ya en botellas ya en barriles sin ninguna clase de retribucion ni aumento en el precio.

EMBOTELLADOS — VINOS GENEROSOS DE VARIAS CLASES

PRECIOS SUMAMENTE EQUITATIVOS POR SU RIQUEZA Y FINURA

MEDALLA OBTENIDA EN LA EXPOSICION INTERNACIONAL DE AMBERES (BÉLGICA)

Especialidad en Vinos de Alicante y Priorato

VIÑAS AMERICANAS

DE GRAN PRODUCCION

de Vicente Solá Gelpi

DE BESALÚ.

Produccion directa y patrones de ingerto de las mejores castas conocidas.

CASTAS HÍBRIDAS TINTORERAS MODERNAS muy productivas y resistentes al mildew.

Precios muy bajos.

Se enviará gratis la tarifa.

ESTABLECIMIENTO

de Arboricultura y Viticultura

Carlos Mon é hijo, Jardineros, avisan á los Sres. propietarios, viticultores y al público en general, que han trasladado su domicilio á la calle de San Pablo, núm. 90, donde hallarán personal hábil para la decoracion y conservacion de toda clase de Jardines, Cascadas, Pabellones, Jardineras, y se elaboran Ramos naturales y artificiales de todas clases y tamaños.